

19 mars enseignement, la réconciliation

SACREMENT DE LA RÉCONCILIATION

Lecture de la deuxième lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens (5, 20 – 6, 2)

« Laissez-vous réconcilier avec Dieu. »

Frères et sœurs, nous sommes les ambassadeurs du Christ, et par nous c'est Dieu lui-même qui lance un appel : nous le demandons au nom du Christ, laissez-vous réconcilier avec Dieu. Celui qui n'a pas connu le péché, Dieu l'a pour nous identifié au péché, afin qu'en lui nous devenions justes de la justice même de Dieu. En tant que coopérateurs de Dieu, nous vous exhortons encore à ne pas laisser sans effet la grâce reçue de lui. Car il dit dans l'Écriture : Au moment favorable je t'ai exaucé, au jour du salut je t'ai secouru. Le voici maintenant le moment favorable, le voici maintenant le jour du salut.

Parole du Seigneur : Nous rendons grâce à Dieu.

Thème : Laissez-vous réconcilier avec Dieu.

Définition du mot réconcilier :

Dans le dictionnaire Larousse on définit le verbe réconcilier ainsi :

Rétablir l'amitié entre deux personnes.

Se réconcilier avec soi-même.

Réconcilier deux ennemis.

Réconcilier une personne avec la vie. Lui redonner le goût de vivre.

Au niveau religieux :

Réconcilier le pécheur avec Dieu.

Aider une personne qui a apostasié sa foi à revenir à l'Église.

Se réconcilier avec l'Église, les prêtres, les évêques et le Pape.

Pour saint Paul, la Bonne Nouvelle, vient du fait que c'est Dieu qui prend l'initiative... c'est lui qui nous tend la main. Il nous invite à nous laissez réconcilier avec Dieu, à nous ouvrir à la richesse de sa grâce. Dieu notre Père a les bras ouverts... il nous attend. Il nous demande d'être authentique et de lui dire, avec humilité, comme le publicain dans le temple : « Mon Dieu, aie pitié de moi, qui suis pécheur. » Luc 18, 13.

J'aimerais comparer la relation avec les autres et avec Dieu à partir d'une corde. La corde représente le lien.

Est-ce que je suis conscient qu'il y a un lien invisible avec les personnes... mais un lien très réel. Il y a d'ailleurs un lien avec chacun de vous qui m'écoutez ce soir.

S'il y a un lien avec les personnes il est donc important que je me demande comment prendre soin de ce lien. Est-ce que je considère l'autre... avec respect, écoute, bonté, patience, confiance, authenticité, vérité...

Si je ne fais pas attention à la façon que je considère l'autre je peux nuire à ce lien.. je peux le détruire peu à peu et même le couper.

Une fois que le lien est coupé qu'est-ce que je fais... est-ce que je veux le rétablir... renouer avec la personne par le pardon? Comment réparer le mal que j'ai causé?

Selon ce texte de Saint Paul notre relation avec Dieu était rompu. Mais Dieu le Père a envoyé son Fils unique pour nous sauver. Jésus a pris sur lui nos fautes pour nous réconcilier avec Dieu.

Laissez vous réconcilier avec Dieu c'est ouvrir son coeur à Dieu. Dans l'humilité lui offrir nos misères et notre impuissance à se sauver nous-mêmes. C'est prier comme le publicain dans le temple en disant : « Mon Dieu, aie pitié de moi, qui suis pécheur. »

Pape François et la réconciliation :

« Il faut plus de force pour réparer que pour construire, pour recommencer que pour commencer, pour se réconcilier que pour s'entendre. Voilà la force que Dieu nous donne. »

«Jésus miséricordieux : Soeur Faustine Kowalska, Apôtre de la Miséricorde divine.

Le 22 février 1931, Jésus s'est manifesté à Soeur Faustine en présentant cette image de lui. Il lui a dit: « Je présente aux hommes un moyen avec lequel ils doivent venir puiser la grâce, à la source de la Miséricorde. Ce moyen, c'est cette image, avec l'inscription « Jésus j'ai confiance en toi. » Je désire qu'on honore cette image dans le monde entier. Je promets que l'âme qui honorera cette image ne sera pas perdue. Je lui permets aussi la victoire sur ses ennemis dès ici-bas, et spécialement à l'heure de sa mort. Moi-même, je le défendrai comme ma propre gloire. »

« Je désire que les prêtres proclament ma grande miséricorde envers les âmes pécheresses. Qu'aucun pécheur, ne craigne de m'approcher. Les flammes de la miséricorde me brûlent, je veux les répandre sur les âmes humaines. »

Personnellement, je distribue depuis plusieurs années cette image de la Divine Miséricorde avec une courte prière qui a pour titre JÉSUS, J'AI CONFIANCE EN TOI. Voici cette prière :

JÉSUS, J'AI CONFIANCE EN TOI

**Jésus, j'ai confiance en toi.
Aujourd'hui je t'ouvre la porte
de mon cœur et de mon âme.
Jésus, viens demeurer en moi.
Je t'offre mon passé,
mon présent et mon avenir.
Tu es le bon Pasteur.
Tu es la source de l'amour,
de l'amitié et du pardon.
Tu es le chemin, la vérité et la vie.
Jésus, prends moi
dans ton cœur miséricordieux.
Je veux aimer comme tu aimes.
Jésus, j'ai confiance en toi
et je t'offre ma vie. Amen.**

Un autre moyen que Jésus nous a donné est aussi la récitation du chapelet de la Divine Miséricorde.

(Citations) : Le Pape François et la Miséricorde :

« La Miséricorde, ce n'est pas faire de l'angélisme. C'est la vérification de notre vraie nature de disciple de Jésus. Une prière à dire chaque jour : «Seigneur, je suis un pécheur : Viens avec ta miséricorde. »

« Quand je suis miséricordieux, je suis un vrai fils du Père, parce que le Père est miséricordieux. »

Aujourd'hui, 19 mars, c'est la grande fête de Saint Joseph, l'époux de Marie et le père adoptif de Jésus.

Voici l'Évangile de la messe du jour en Saint Matthieu (1, 16. 18-21. 24a)

Voici quelle fut l'origine de Jésus Christ. Marie, la mère de Jésus, avait été accordée en mariage à Joseph ; or, avant qu'ils aient habité ensemble, elle fut enceinte par l'action de l'Esprit Saint. Joseph, son époux, qui était un homme juste, ne voulait pas la dénoncer publiquement ; il décida de la répudier en secret. Il avait formé ce projet, lorsque l'ange du Seigneur lui apparut en songe et lui dit : « Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre chez toi Marie, ton épouse : l'enfant qui est engendré en elle vient de l'Esprit Saint ; elle mettra au monde un fils, auquel tu donneras le nom de Jésus (c'est-à-dire : Le-Seigneur-sauve), car c'est lui qui sauvera son peuple de ses péchés. » Quand Joseph se réveilla, il fit ce que l'ange du Seigneur lui avait prescrit.

Joseph voyant que Marie était enceinte a voulu rompre le lien avec elle et décida de la répudier en secret...

Mais voila que dans la nuit, l'ange du Seigneur lui expliqua la situation et Joseph décida d'accepter la volonté de Dieu sur sa vie et de garder le lien avec Marie et l'enfant.

Nous aussi, avons de rompre un lien avec une personne, nous avons à rechercher la volonté de Dieu sur notre vie. Nous avons à demander la lumière de l'Esprit Saint, penser aux conséquences de nos paroles et de nos gestes et être à l'écoute de notre conscience.

PRIÈRE À SAINT JOSEPH

**Bon Saint Joseph, avec ton coeur de père,
tu aimes chacun de nous.
Tu es un père au courage créatif,
un travailleur discret et efficace.
Comme un père attentif,
tu veilles sur chacun de mes besoins.
Apprends-moi à réaliser la volonté de Dieu
en étant attentif, jour et nuit,
aux signes que l'Esprit Saint me donne.
Guide-moi en ce monde.
Protège-moi des dangers.
Protège nos enfants et nos familles.
Éclaire mon avenir.
Bon Saint Joseph, je te confie
cette intention personnelle.... Amen.**

Raymond Poulin, prêtre

JOSEPH, NE CRAINS PAS

Paroles et musique de Raymond Poulin

**Joseph, ne crains pas de prendre chez toi
Marie, ta bien-aimée
L'Enfant qu'elle porte en elle vient de Dieu
Il est l'Enfant d'un amour merveilleux**

**1. Joseph, ouvre ton cœur
À Marie, quel bonheur
Voici la femme de ta vie
Que tu espérais
Que tu attendais
Comme une étoile dans la nuit**

**2. Joseph, ouvre tes bras
À l'Enfant qui viendra
Voici la lumière du monde
Que tous espéraient
Que tous attendaient
Voici la paix qui nous inonde**

**3. Joseph, garde la foi
Malgré ton désarroi
Voici l'Enfant de la promesse
Que tu espérais
Que tu attendais
Voici le Dieu de la tendresse**

CHOISIR LA VIE – Homélie du dimanche 14 mars 2021

Vous connaissez le choix que Dieu nous propose : « je mets devant toi la vie et la mort. Tu choisiras la vie ! ». Dès le commencement Dieu nous révèle qu'il est la source de la vie. Tout acte de Dieu est un acte de vie.

Lorsque nous sommes unis à Dieu, nous entrons dans la vie, nous choisissons de vivre.

Lorsque nous nous éloignons de Dieu, nous devenons fascinés par la mort.

L'évangile nous rappelle cet épisode du désert quand le peuple hébreu méprisait les dons de Dieu. Alors que les serpents venimeux provoquaient la mort, Dieu a demandé à Moïse de dresser ce serpent de bronze dont la contemplation dans la foi sauvait la vie des victimes.

Dans la première lecture nous avons entendu comment le roi de Juda Sédécias a refusé la parole de Dieu proclamée par le prophète Jérémie pour sauver le peuple. Ce refus a entraîné la mort et la dévastation du pays. Alors, le Seigneur a suscité le roi Perse Cyrus qui a libéré les exilés en leur permettant de revenir à Jérusalem et de rebâtir le Temple.

Aujourd'hui aussi, notre monde sécularisé qui ignore superbement les dons de Dieu, ne sait que préconiser la mort comme solution à tous nos problèmes : l'euthanasie pour les personnes âgées et les vieillards, l'avortement pour les femmes en détresse.

Face à cela, Dieu nous demande seulement d'aimer davantage, d'aimer comme lui, comme son Fils Jésus-Christ qui nous a révélé la toute-puissance de l'amour par sa résurrection. Seul l'amour est inventif, créatif, et nous permet de trouver les solutions les plus humaines.

L'évangile vient de nous révéler que : « Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique. Ainsi tout homme qui croit en lui ne périra pas, mais il obtiendra la vie éternelle ».

C'est ainsi que tout acte humain doit accueillir la vie, accompagner la vie, transmettre la vie pour enfin offrir sa vie par amour comme notre Seigneur Jésus-Christ. Cela, s'appelle l'ajustement à Dieu : la sainteté.

Mais comment s'ajuster à Dieu ? Par la foi ! C'est la foi qui sauve. Ou plus exactement c'est Dieu qui sauve celui qui croit en lui. C'est bien ce que nous dit saint Paul : « c'est par grâce que vous êtes sauvés, à cause de votre foi ».

L'homme ne peut pas se sauver tout seul. S'il le croit, c'est qu'il est dans la totale illusion. Seul Dieu a prise sur la mort. Jésus-Christ, Fils de Dieu, est vainqueur de la mort. Le salut ne peut venir que de lui.

C'est l'adhésion à Jésus-Christ qui sauve. La foi, c'est croire que Dieu nous aime jusqu'à venir au milieu de nous pour donner sa vie, expression suprême de son amour. Il faut donc se laisser transformer par l'Amour de Dieu. Ce n'est pas par nos mérites que nous obtenons le salut, c'est par l'accueil de l'œuvre de Dieu en nous. « Dieu seul est bon » dit Jésus. Cette bonté est à recevoir dans une liberté qui la laisse agir pour que nous la prodiguions au monde.

Le carême consiste à s'ajuster à l'amour de Dieu, à être perméable à cette bonté, à se laisser irradier par sa lumière, afin de lui ressembler et d'apprendre à aimer comme il nous aime.